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В данной статье с юридической точки зрения анализируется маклерство как распространенный 
феномен периода дореволюционной России. Раскрыты причины появления и хронология развития 
указанного института, объяснено отличие маклеров от иных видов посредников, показано разли-
чие биржевых и частных, официальных (присяжных) и неофициальных (партикулярных) маклеров.

Автором уделяется внимание юридическому анализу правовых текстов дореволюционной Рос-
сии, регламентирующих деятельность маклеров, исследуются обязанности маклера и особенности 
его деятельности. Делается попытка объяснения конкретных положений законодательства, касаю-
щихся маклерской деятельности. Одновременно автор опирается на труды отечественных ученых-
правоведов.

В статье делается вывод об отсутствии правового регулирования маклерского договора в доре-
волюционной России и о том, что маклерский договор носил устный характер. Исследуются при-
рода и особенности маклерского договора, в частности, вопрос о выплате маклеру вознаграждения 
(куртажа). Отмечается, что, помимо биржевых маклеров, существовали частные маклеры, действо-
вавшие в других сферах.

Исходя из проведенного исследования, у автора имеются основания утверждать, что некоторые 
элементы маклерства могут быть восприняты современным законодателем с учетом реалий насто-
ящего времени.
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In this article brokerage as a widespread phenomenon in pre-revolutionary Russia is analyzed from 
a legal point of view. Reasons of appearance and chronology of development of this institute are opened, 
differences between maklers and other intermediaries are explained, also differences between stock-
brokers and private brokers, official and unofficial maklers are shown.

The author pays attention to legal analysis of legal texts in pre-revolutionary Russia which regulate 
makler`s activity, examines makler`s duties and peculiarities of his activity. An attempt to explain specific 
legal provisions concerning makler`s activity is made. Simultaneously the author is based on researches 
of national legal scholars.

In this article there are some conclusions that there was no legal regulation of brokerage contracts 
in pre-revolutionary Russia and that a brokerage contract was considered to be oral. The nature and 
peculiarities of brokerage contracts are examined, in particular a problem of paying honorary (brokerage 
fee) to a makler.It is also stated that except stock-brokers private maklers existed.

Based on this research the author has grounds to state that some elements of brokerage might be 
assumed by modern legislators taking into account day-to-day realities.
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